

Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3566 || Murcia 9 Noviembre de 1897 || Tres ediciones diarias

LA GRAN NOVEDAD

SOMBRERERÍA
(ANTES FLORENCIA DIEZ)
27, PLATERIA, 29-MURCIA
JESÚS BELMAR Y DOLORES MARTINEZ
Ofrecen á su numerosa clientela un inmenso surtido en modelos de sombreros, tocados, capotas y bebés, de los centros más importantes de la moda.
Novedad en sombreros Tiroleses para señoras y niñas y velos en todas las clases y colores.
Un inmenso surtido en adornos para sombreros, en plumas esprints, pájaros y piel de pluma, en todos colores, hebillas, pasadores, imperdibles, alfileritos y alta novedad en horquillas parisien, terciopelos, felpas, encajes, cintas y un variado surtido en golpes de pasamavería de azabache, para sombreros y vestidos.
Última novedad en copas esclavinas para señoras y niñas, y boas negras en fias pluma.
Gorritas de cristianar desde las más lujosas á las más baratas.
Sombreros para caballero
En este artículo tiene esta casa cuanto se puede desear, desde el más lujoso y elegante de copa, al más flexible y sencillo de fieltro.
Una cantidad inmensa en «Impers», última moda, de las acreditadas fábricas Willoy y Hovlison y Comp.^a y R. Paton y Comp.^a
Gran surtido en gorras ciclistas en todas las clases y colores.
Sombreros Bateleros de todas las clases en pelo y seda, última novedad, y gorritas marineras; varios bordados, para niños de 2 á 10 años.
Y un elegantísimo surtido en boinas bordadas para niñas y niños, en todos colores y precios.
1000 boinas para caballero, (Exposición) con forro y primeras y segundas en colores y precios nunca conocidos.
Gran colección en sombreros sevillanos, desde 2 pesetas á 10.
Última novedad de sombreros de capellan, bonetes y solidos en todas las clases y precios.
La Gran Novedad, sombrerería de Jesús Belmar, Plateria, 27 y 29

AVISO

Para Murcia se necesita una señora sola, mayor de 35 años, para representar un establecimiento es necesario que tenga persona que garantice. Escribir con señas á Lista de Correos, Sr. D. M. R., antes del 25 del corriente.
Nota. Indispensable saber bien de costura.

A ESTERAR

En el antiguo y acreditado establecimiento de Juan Hermosilla, se ha recibido gran surtido de géneros para la temporada de invierno; reuniendo las condiciones de las tres B. B., y son buenas, bonitas y baratas.
Telas dobles y diferentes dibujos.
Batañas y cordelillo, á elegir á gusto del parroquiano.
Esterados de pleitas variadas en colores y dibujos; las hay de pleita gorda y blanca, llamada para Iglesias y despacho superior.
Ruedos y estereras para corredores y pies de camas; tambien hay limpiabotas y felpudos.
Esteras de junco de 1.^a clase y de 2.^a, superiores.
Gran surtido de esteritas de junco para delante de sofá, desde 2 reales en adelante.
En el mismo establecimiento se ponen alfombras nuevas y usadas; tambien esteras de todas las clases á precios condicionales.
No equivocarse en el establecimiento de Juan Hermosilla, Plano de San Francisco, al lado de las monjas Teresas é Isabellas. 6

AZULEJOS

Y PAVIMENTOS DE TODAS CLASES
Mosáicos hidráulicos de la más renombrada fábrica de los señores Garrigós Brouchal y C.^a de Alicante y de los señores SANCHEZ Y LLAMAS de CARTAGENA
Grandes existencias en azulejos blancos, y de color, en clases superiores, que se realizan en esta casa á precios de fábricas.
EMILIO GIRONÉS
Calle de Bodegonés, 9.-Murcia
15-4

AVISO IMPORTANTE INCANDESCENCIA POR GAS

Se ofrece al público **EL MECHE-RO FENIX** que tan buen resultado viene dando por ser el más perfeccionado que hasta el día se conoce; produciendo muy buena luz y economizando benéfico un cincuenta por ciento de consumo.
Este mechero está instalado en varios establecimientos de esta, por cuya razón pueden apreciar sus excelentes resultados.
Tambien se ofrecen lámparas eléctricas á precios baratísimos.
Para más detalles diríjense al representante en esta, **José G.^a Alcaraz**, Plaza de Camacho, núm. 4, Murcia. 30-26

ESTERERIA DE D. JOAQUIN PASTOR ALJEZARES, 27, MURCIA

En este establecimiento, que cuenta mas de setenta años de existencia, pues es el primitivo, se ha recibido grande y variado surtido de géneros en pita, esparto y junco, dibujos todos de novedad, peludos, limpia-barros de sogá y de cepillo, etc. Hay tambien persianas; todo á precios módicos y de buena calidad.
ESTERERIA DE PASTOR ALJEZARES, 27, MURCIA
LA MURCIANA GRAN TALLER DE SASTRERIA LENCERIA, 12
En este acreditado taller, nuevo en esta población, se confeccionan cuantos trabajos se le confían á precios desconocidos.
Confeccion esmerada.
Se recogen los trages á las 24 horas de tomadas las medidas; los lutos á las 12 horas. 15 3

Academia de esgrima de P. MEDRANO C. Montijo, número 19 8 4

Edicion de la noche-9 Noviembre
LAS PROVINCIAS DE LEVANTE
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades.

Insistimos
En vista del elevado precio del pan, ya se ha celebrado en la Coruña un meeting, pidiendo se rebajen ó se suspendan temporalmente los fuertes derechos arancelarios que gravan tanto la introduccion de los trigos extranjeros en la península.
El alto precio de los cambios significa además otro recargo inmenso, pues hoy los francos valen un tercio mas que la peseta.
El problema del hambre para el próximo invierno se ha planteado en términos pavorosos, que exigen la preocupacion del gobierno.
Cada dia vá subiendo el precio del pan; la familia del obrero no puede subsistir, y ante los sentimientos humanitarios, el poder público debe cooperar al socorro de las clases necesitadas.
El pobre solo puede comer pan; á los precios que este ha alcanzado no es posible que el jornalero pueda alimentar á su familia.
Baste decir que el maíz se está pagando en esta plaza á diez pesetas la fanega.
Urge que el gobierno estudie tan grave asunto y lo resuelva pronto y en favor de las clases humildes de la sociedad.
La exportación.
Repetimos que con la elevacion de los cambios se ha fomentado mucho la exportacion de nuestros productos

al extranjero, lo cuales un buen socorro, en las aflictivas circunstancias por que atravesamos.

La minería, que es de importancia en la provincia, se está defendiendo tan solo con los francos y libras.

Sin el golpe de los explosivos, seguramente que prosperaria mas, pero el monopolio de dicho artículo ha neutralizado mucho los buenos estímulos de los cambios.

Es preciso hacer pronto algo en eso de los explosivos, pues claman y con razon todos los distritos mineros de la provincia.

Política

Poco nuevo hay que decir de ella, pues todos los telescopios miran hácia Madrid, en espera de ver luz.

Es una desgracia lo que ocurre en provincias.

Nada valen y suponen estas, ante las combinaciones de media docena de políticos.

Los demás vamos arrastrados detrás de ellos, sin conciencia de lo que hacemos y á veces obrando contra la propia opinion.

Y por ahora no hay esperanza de remedio.

La voz del pueblo

Ayer se vieron en la Audiencia y en juicio ante el tribunal del Jurado, dos causas por homicidio, una de ellas por revision.

En ambas dictó el Jurado veredicto de inculpabilidad; en la de revision, fué puesto el procesado en libertad; y en la otra, el Tribunal de Derecho acordó la revision, sin cuyo acuerdo, tambien hubiese ido á la calle el procesado.

Se espera que ocurra lo mismo en las causas que quedan pendientes de fallo en el presente cuatrimestre, pues asi se dice de público.

A la opinion pública.

Hemos hecho cuanto hemos podido, para que se corrijan los abusos de que tanto se duele la sociedad murciana; pero declaramos que la compañía ha sido por completo ineficaz.

Aunque se ha dicho que el Ministro de Gracia y Justicia y el Fiscal del Tribunal Supremo, están dispuestos á evitar que se repitan las absoluciones escandalosas, hasta la fecha nadie ha visto el menor resultado.

El fenómeno se repite y dice la gente que se seguirá repitiendo, por que los Jurados se nombran ya con el compromiso de absolver.

Nos hacemos eco de los rumores públicos y consignamos los hechos.

Al Ministro.

Sr. Ministro: Murcia aguarda con ansiedad las resoluciones de V. E. para calmar la alarma motivada por hechos dolorosísimos, que no hay para qué recordar.

El tiempo pasa y las absoluciones se repiten.

Si la opinion pública se persuadiera de que la intervencion de V. E. en lo que concierne á la administracion de justicia, vá á resultar ineficaz, el desengaño seria dolorosísimo y cruel.

Este es un país pacífico, juicioso y sensato; no por eso han de oírse sus quejas con un desden increíble, que por hoy no calificamos.

Adelante

Seguimos adelante nuestra campaña, mientras la opinion pública nos aliente.

No vamos contra nadie ni á favor de nadie.

Reflejamos los hermosos sentimientos de un pueblo honrado que pide justicia.

Y quedamos en espera de las absoluciones ya anunciadas y de las que nos ocuparemos, cuando se dicten.

NOTICIAS DE CUBA

Lo que dicen los presentados

Del periódico «La Lucha», copiamos las siguientes declaraciones, hechas por tres oficiales chilenos, presentados en Aguacate:

«Acerca del estado en que se hallan las partidas de Arango y Aranguren, á las que han pertenecido, manifiestan que reunidos los grupos que mandan Arango, Aranguren, Tererit y Amieva, se puede calcular en 250 hombres el total de esta partida, de ellos 150 armados de Mauser español y remington. Los desarmados están en tal estado de debilidad, que no tienen fuerzas para sostener un fusil.

Los insurrectos van muy mal vestidos, á pesar de los trajes que recibieron en la expedición que desembarcó en Boca-Ciega, pues los «majás» y algunos titulados oficiales cogieron, además de los que les correspondian, otros varios de repuesto, resultando de esta suerte que no pudieron equiparse sino unos cien.

Su alimentacion no puede ser mas frugal. Se reduce á viandas que se recogen por la mañana, á cuyo efecto los jefes dan al amanecer una hora de permiso.

En cerca de un mes que han estado estos oficiales chilenos en las partidas, solo comieron carne una vez, por haberles deparado la Providencia una yegua flaca» que encontraron en el camino.

De caballos andan tambien muy escasos, hasta el punto de que sorprendieron conversaciones de los jefes en que exponian la necesidad de atacar un poblado con objeto de procurarse dinero para comprar caballos calculando que necesitarian unos dos mil pesos y no tenían entre todos sino unos 700.

En cuantas ocasiones hablan los jefes con sus partidarios les hacen creer que todos los presentados son machedeados, habiéndose decidido estos oficiales chilenos á sufrir esta suerte, antes que continuar viviendo en la forma que lo habian estado ejecutando, indignos, según ellos, no ya de oficiales de un ejército, sino de seres racionales.

No he de terminar este relato expuesto por los oficiales del ejército chileno, señores D. Luis Ahumada de Cueto, D. Carlos Bueno y D. Constantino Vara, titulados capitanes insurrectos de las partidas de Arango los dos primeros, y el último de la de Aranguren, sin hacer constar que tanto los agentes filibusteros como los jefes de las partidas rebeldes, expresan á cada instante el estado precario en que, á su juicio, se halla la Nacion Española, que ya no puede enviar hombres ni dinero, asegurando que el triunfo definitivo solo depende de tener resignacion. Un mes más de sufrimientos y la victoria la dan por indubitable.»

La exposicion de París

A medida que el tiempo avanza, no parece sino que el ingenio de los franceses se esfuerza por presentar al gobierno proyectos que han de hacer de la Exposicion universal de 1900 un espectáculo maravilloso, no visto ni soñado aún.

Dos hermanos, los señores Guillaume, pintor el uno y arquitecto el otro, se ocupan actualmente en llevar á cabo dos proyectos, que sometidos á la superior aprobacion, han merecido unánimes elogios, como seguramente los alcanzarán del público que visite la futura Exposicion universal.

Trátase de construir un inmenso aquarium, en el cual, no solamente se verán reproducidas con la mayor exactitud las innumerables maravillas que encierra el fondo del Océano, sino que podrán contemplarse allí las interesantes operaciones que practican los buzos al explorar un buque naufragado; las atrevidas faenas de los pescadores de perlas de coral y de esponjas, y,

por último, entre mil curiosidades más podrá admirarse un grupo de mujeres bellísimas, representando en sus trajes y evoluciones á las legendarias ondinas.

El otro proyecto es un pequeño teatro, donde representarán muñecos; pero estos serán de tamaño casi natural, admirablemente articulados, y vestidos por los principales modistos y modistas de París.

Prestarán su concurso para este fin hasta los pequeros de más fama y cada muñeco representará un personaje, tanto de un sexo como de otro, que haya merecido los honores de la celebridad.

El público podrá ver gesticular y aun hablar ó cantar, vered á un fonógrafo hábilmente colocado en cada muñeco, á los hombres y bellezas más notables del día.

Noticias generales

Mejorado.

Se encuentra mejorado de la indisposicion que ha sufrido estos dias, nuestro particular amigo el presidente de la Diputacion provincial, D. Evaristo Llanos.

Lo celebramos y deseamos su completo y pronto restablecimiento.

Defuncion.

El farmacéutico de Alcantarilla don José María Lopez de Calahorra, ha tenido el sentimiento de perder una preciosa niña, venida al mundo hace pocos dias.

Nos asociamos al justo dolor que experimentan sus padres por tan dolorosa pérdida.

La cuestion del Rif.

En Tángier se sabe de una manera cierta que España está dispuesta á entregar á algunos de los moros prisioneros á consecuencia del abordaje del «Prosper Colón», si los rifeños de la kábila de B-coya insisten en pedir la libertad de aquéllos, en cambio del rescate de los cautivos cristianos que conservan en su poder.

Buena campaña.

El vecindario aplaude la campaña que ha iniciado el Alcalde Sr. Pausa, en favor del buen peso y de la calidad de los comestibles que se expenden al público.

Buena falta hacia esta campaña.

La naranja.

Continua en gran escala la exportacion de naranja de esta comarca, á los mercados de París.

Los cambios han subido algo y esto es un nuevo estímulo para la exportacion.

Nos alegramos.

Nuestro querido amigo de La Union, D. Jacinto Conesa, se encuentra mejorado de la enfermedad que ha sufrido, de lo cual nos alegramos sinceramente, deseándole un pronto y completo restablecimiento.

Billetes falsos.

Nos han asegurado que hoy ha sido taladrado en esta un billete falso de cien pesetas, busto de Jovellanos y color azul.

Llamamos la atencion del público, por si los falsificadores pensaran en esta plaza, para hacerla víctima de esa infamia.

De regreso.

Han regresado de los baños de Murcia, los Sres. D. Pedro Martínez Garre, cura de San Nicolás y el ex-alcalde de esta capital, D. Juan de Aguilar.
Sean bien venidos.

Recompensa.

Le ha sido concedida la cruz del mérito militar de la fabrica de la No-ra, D. Ricardo Pravia, por los servicios prestados en dicha fabrica, cuando ocurrió la última explosion.

